

LE CHEF
DU
DÉPARTEMENT POLITIQUE FÉDÉRAL

Du 6 décembre 1957

en	MA							a/a
Datum	10.12.							
Visa								
EPD								
Ref.								

Au Protocole
—

La cérémonie du 1er janvier au cours de laquelle les représentants des autorités bernoises et le Corps diplomatique présentent leurs voeux au Président de la Confédération ne répond plus aux conditions actuelles. Dans la nuit du 31 décembre au 1er janvier, on se couche en général très tard. Par ailleurs, un grand nombre de diplomates se rendent à la montagne après Noël, redescendent à Berne le 1er janvier et retournent à leur lieu de séjour dans la journée ou le lendemain.

D'un autre côté, cette présentation des voeux au Président de la Confédération par le Corps diplomatique ne manque pas d'allure et est appréciée de notre opinion publique.

Il serait intéressant de se renseigner par l'intermédiaire de nos missions diplomatiques dans un certain nombre de pays pour savoir:

- a) si une manifestation a lieu à l'occasion du renouvellement de l'année;
- b) de quelle nature elle est et à quelle date elle a lieu;
- c) si auparavant elle était organisée le jour du Nouvel An et si un changement est intervenu.

A la suite de cette enquête, nous pourrions examiner s'il y a lieu de proposer au Conseil fédéral de modifier ce qui se fait actuellement. On pourrait envisager par exemple de donner le dîner diplomatique dans la première quinzaine de janvier. Il remplacerait ainsi la cérémonie du Nouvel An.

Pour le 1er janvier 1958, nous nous en tiendrons à la tradition.

h. P.

Copie à Monsieur le Ministre Kohli

10. Dec. 1957

